



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	6	28/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

SIN PROTOCOLO

LA DISPUTA POR EL TFJA

JOEL SAUCEDO

El próximo 2 de enero tomará protesta quien resulte electo para presidir el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA).

Como ha sucedido en los otros poderes, el presidente Andrés Manuel López Obrador también busca influir en la sucesión.

Lo hizo a través de una iniciativa enviada a la Cámara de Diputados para reformar la Ley Orgánica del TFJA.

Tanto dentro como fuera del máximo tribunal anticorrupción, el proyecto de ley fue visto como traje a la medida para la magistrada Natalia Téllez.

Un intenso cabildeo encabezado principalmente por la magistrada Magda Zulema Mosri Gutiérrez entre los diputados intentó frenar la aprobación de la iniciativa presidencial.

Finalmente, Mosri --quien aspira a suceder al actual presidente Rafael Anzures Uribe-- salió victoriosa en la primera batalla. Su cabildeo llevó la discusión y aprobación en San Lázaro hasta el último momento, es decir, en la recta final del periodo ordinario de sesiones.

Su turno al Senado de la República y eventual discusión hasta el siguiente periodo ordinario, le cerró cualquier oportunidad a Téllez.

Así es como Magda Zulema, sigue en la palestra como fuerte aspirante, pero tiene en contra ser esposa del general Rafael Maceado de la Concha, artífice del desafuero de López Obrador como jefe de gobierno. Otro de los contendientes con fuerza es el presidente de la Primera Sección de la Sala Superior, Guillermo Valls Esponda. Sin embargo, tiene en contra su cercanía con el senador Ri-

cardo Monreal, a quien versiones periodísticas le atribuyen haber frenado en el Senado la minuta de la Cámara de Diputados que le daba oportunidad a Natalia Téllez. Otro serio aspirante es el magistrado Víctor Martín Orduña Muñoz, miembro de la Junta de Gobierno y Administración que preside Anzures Uribe.

Orduña cuenta con una larga trayectoria en el ámbito legislativo como diputado federal, asambleísta y secretario técnico de la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados y el Senado.

Suma 10 años como magistrado de la Sala Superior. Cuenta con un sólido perfil, por lo que observadores lo ven como el caballo negro. El lunes 2 de enero, los 16 magistrados de la Sala Superior tomarán la decisión de elegir a quién presidirá el Tribunal, donde recaen demandas sólo superiores a los 100 millones de pesos. El caso es que ese día concluirá un periodo abarcado sin pena ni gloria por su aún titular Rafael Anzures.

PROSPECCIÓN... Durante el pasado periodo ordinario, el Senado avanzó en la agenda legislativa para combatir la violencia de género, eliminar la desigualdad y discriminación en contra de niñas, adolescentes y mujeres. Para ello, los legisladores aprobaron reformas al Código Penal Federal para sancionar el acoso sexual, los ataques con ácido y sustancias químicas en contra de mujeres, así como fortalecer la figura de la legítima defensa y ampliar la protección para quienes se defienden de la violencia física, psicológica, sexual o feminicida de sus agresores.

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx